

**CAHIERS**  
du  
**TÉMOIGNAGE CHRÉTIEN**  
XXXVIII

**DE LA PACIFICATION  
A LA REPRESSION**

**LE DOSSIER**  
**Jean MULLER**

**Prix : 100 Fr.**

49, rue du Faubourg-Poissonnière, PARIS (9<sup>e</sup>)

## Les Cahiers du Témoignage Chrétien

- Principaux cahiers édités et diffusés clandestinement sous le gouvernement de Vichy et l'occupation allemande (1941-1944) :

France, prends garde de perdre ton âme.

Notre combat.

Les racistes peints par eux-mêmes.

Antisémites.

Droits de l'homme et du chrétien.

Collaboration et fidélité.

Les voiles se déchirent.

Défi.

Déportation.

Où allons-nous ?

Alsace et Lorraine, terres françaises.

Puissance des ténèbres.

Exigences de la libération.

Espoir de la France.

Le Pape, la guerre et la paix.

Cahiers édités depuis 1944 :

Le procès de Budapest (Cardinal Mindszenty)

Les chrétiens face aux grèves.

Le drame tunisien.

Le drame marocain.

L'Eglise des écrasés (Shanghai).

L'Algérie c'est d'abord l'Algérie.

Le dossier Jean Muller.

## UN TÉMOIN : JEAN MULLER

Les rappelés ont regagné leurs foyers. En petits groupes, en famille, par des lettres, des notes tapées à la machine ou ronéotypées, un grand nombre d'entre eux ont fait connaître des fragments de leur expérience algérienne. Depuis plus de deux mois, nous suivons avec une extrême attention tout ce qui s'écrit en ce domaine. Chaque jour, d'ailleurs, les lettres se font plus impératives : « Parlez : vous n'avez pas le droit de vous taire ». Aujourd'hui, nous nous décidons à intervenir.

Les témoignages que nous possédons ne sont pas tous convergents ; néanmoins, un certain nombre — la plus grande partie — contiennent l'exposé de faits sur lesquels nos correspondants déclarent être prêts à témoigner en justice. Tous d'ailleurs insistent sur quelques points que nous allons nous efforcer de dégager ici.

A tous, nous avons jusqu'à présent tenu le même langage : « Depuis un an, disons-nous, nous nous sommes dicté comme règle de conduite de ne plus dire un mot sur le caractère même de la guerre d'Algérie. Nous refusons d'être considérés comme un journal dont les dossiers servent à l'O.N.U., les accusateurs de notre pays qui n'ont pas tous le droit moral de s'ériger en juges. Nous protestons contre la politique du gouvernement et exposons ce qui à notre sens pourrait constituer les grandes lignes d'une autre politique. Jusqu'à ce que cette attitude nous paraisse insuffisante nous n'accepterons pas d'aller au-delà. »

Cependant, les mois passent, les faits s'accroissent, les témoignages se multiplient : tous concourent à affirmer l'extrême violence de ce qu'on appelle la guerre d'Algérie. Par respect pour l'honneur de notre pays, nous continuons à nous taire, prenant en face de nous-mêmes la responsabilité de ce silence.

Il y a un mois, nous recevions l'extraordinaire dossier dont nous rendons compte aujourd'hui.

C'est un dossier irréfutable et qu'en conscience nous n'avions pas le droit de garder secret. Il est constitué par les principaux passages des lettres de Jean Muller, membre de l'Equipe nationale de la Route Scouts de France, permanent au nom de l'A.C.J.F. et du Scoutisme, du Service des Soldats, tué en Algérie.